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Conseil de quartier Bellevue – Meudon-sur-Seine 

Réunion de travail #6 du mercredi 12 avril 2023 
 

 
Élus : Pierre GENTILHOMME et Fabian FOUILLET, conseillers municipaux Vice-présidents du Conseil 
de quartier, Saïda BELAÏD, Maire adjointe, Patrick de la MARQUE, Maire adjoint. 

Responsables administratifs :  
Ville de Meudon : Vincent MÉTIVIER, directeur de cabinet, Fabien GUÉROT, directeur de 
l’environnement et de la ville durable, Zohra MAHCER, coordinatrice des actions de prévention, 
Florentin SOLOIS, responsable communication et participation citoyenne, Edouard PATÉ, chef de 
projets communication et concertation.  
Hauts-de-Seine Habitat : Valérie CARAMARO, directrice proximité et William GAVRILA, chargé de 
travaux espaces verts et aménagements extérieurs 

VÉGÉTALISATION DE LA PLACE TONY DE GRAAFF 

Pour la végétalisation de la place Tony de Graaff et d’une partie de la rue Henri IV (autour de l’aire de 
jeux), la Ville a obtenu un financement de 208 000€ de la Métropole du Grand Paris. Parmi les 
principaux objectifs désimperméabiliser et rendre les espaces publics plus agréables. 

Globalement satisfaits par le projet présenté, les Conseillers ont fait part de leurs idées sur la façon 
d’aménager la place : 

̶ Dans l’ensemble, les conseillers sont favorables l’installation de chaises, mais pas de tables, 
ni bancs, afin de ne pas créer d’attroupements. D’autres aménagements ont été proposés et 
seront étudiés par les services de la Ville : fontaine, panneau pédagogique végétal, labyrinthe 
végétal.) 

̶ Les participants souhaitent la plantation d’un espace aromatique et d’arbres fruitiers  
̶ Certains conseillers demandent du stationnement vélo, en plus de la station Vélib 

Les remarques ont bien été prises en compte par les services de la Ville. Les travaux démarreront 
courant du 2ème semestre 2023. 

FÊTE DE QUARTIER 

Le Conseil de quartier dispose d’un budget annuel de 3000€ pour l’animation et la communication 
dans le quartier. Une fête de quartier sera organisée samedi 3 juin à partir de 17h à l’Avant-Seine et 
rue du Martin-Pêcheur. Il est rappelé que cet événement nécessite l’implication des conseillers de 
quartier et la mobilisation des acteurs du quartier. 

En complément du travail déjà effectué lors d’une précédente réunion de travail, les conseillers sont 
invités à s’exprimer sur les activités à proposer lors de cet événement. Parmi ces propositions : 
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̶ Une animation autour de la dégustation de vins. Un œnologue habitant le quartier est 
potentiellement intéressé par l’événement 

̶ La présence d’un Food Truck 
̶ Plusieurs animations autour de la musique : karaoké, blind test, scènes ouvertes, soirée 

dansante. Un flash mob pourrait venir compléter ces animations 
̶ Une animation jeux de rôle pour les jeunes (exemple du Hangar Y) 
̶ Un atelier maquillage pour les plus jeunes avec un esprit kermesse 
̶ Créer une synergie avec les activités déjà proposées par l’Avant Seine 

Les élus et Valérie SAMUEL, la coordinatrice du Conseil de quartier, se réuniront prochainement pour 
valider définitivement le programme d’animations au regard des contraintes logistiques et 
budgétaires. 

RÉAMÉNAGEMENT DES ESPACES RUE HÉLÈNE LOIRET 

Accompagnée de Hauts-de-Seine Habitat, la Ville souhaite réaménager certains espaces rue Hélène 
Loiret. Bien qu’étant majoritairement des terrains appartenant à l’office HLM départemental, le 
projet entend dynamiser la vie de quartier. Plusieurs hypothèses de travail sont présentées aux 
conseillers : création d’un jardin partagé, nouvel aménagement paysager, aire intergénérationnelle… 

 

Après la présentation de ces projets, les participants ont formulé plusieurs observations : 

̶ Les avis divergent sur le jardin partagé. Pour certains conseillers, un jardin partagé est trop 
ambitieux faute d’implication des habitants. Pour d’autres, il s’agit là d’une idée à développer 
et à accompagner d’un bac à compost collectif. 

̶ Certains conseillers souhaitent des aménagements en faveur de la biodiversité (ruches, 
hôtels à insectes) et que la lutte contre les ilots de chaleur soit renforcée, par exemple avec 
des pergolas en bois. 
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̶ Plusieurs participants suggèrent l’implantation d’une conciergerie, l’emplacement à 
proximité du tramway étant idéal. D’autres conseillers évoquent également l’hypothèse d’un 
commerce similaire à La Clayette à Bellevue. 

̶ Tout en veillant à respecter la tranquillité des riverains, plusieurs aménagements ont été 
suggérés : tables de jeu d’échec, transat, terrain de pétanque, boite à livres … 

Une conseillère demande si la ruelle aux Bœufs fait partie du projet, les cheminements y étant très 
dégradés. La Ville note cette remarque et va voir ce qu’il est possible de faire. 

ACTUALITÉS 

TRAVAUX DU CNRS  

La démolition des premiers bâtiments du CNRS a commencé. Les travaux se portent pour le moment 
sur ceux qui ne comportent pas d’amiante. En parallèle, le Département va réaliser des travaux 
d’enfouissement et d’éclairage public jusqu’à l’été rue Marcel Allégot et avenue du Général Galliéni. 
La Ville a demandé aux différents intervenants de coordonner leurs interventions pour limiter la 
durée des nuisances. 

Un conseiller attire l’attention de la Ville sur le non-respect des engagements pris par les promoteurs 
du chantier CNRS. Des camions de 15 tonnes circulent alors que les plus de 3.5T sont interdits. Des 
craintes sont aussi exprimées quant à la solidité des fondations de certains bâtiments, en vue du 
passage d’un tunnelier. 

TRAVAUX DU CARREFOUR DE VAUGIRARD  

Le chantier de sécurisation du carrefour de Vaugirard a pris quelques semaines de retard. Au lieu de 
commencer début juillet, les travaux démarreront courant août. Les observations formulées par les 
riverains lors de la réunion publique ont été intégrées (temporisation des feux du carrefour, 
renforcement de la signalétique de la priorité à droite de l’avenue Henri IV et plateau traversant 
entre l’avenue et la rue Marcel Miquel). Une conseillère demande à ce que les cheminements 
piétons soient sécurisés, notamment vis-à-vis des bus. Patrick de la Marque lui répond que la sécurité 
des piétons est un des objectifs prioritaires du projet. Tous les aménagements ont été pensés en 
conséquence.  

MEUDON 2040 
En mars, un débat avec les lycéens et un débat grand public ont mobilisé plus de 400 Meudonnais. 
Les contributions sont actuellement analysées par les élus et les services en vue du second débat 
grand public, le mercredi 24 mai.  

Les inscriptions à ce second débat sont possibles jusqu’à la mi-mai.  

AGENDA 
La prochaine réunion aura lieu mercredi 7 juin, à 19h, à l’Avant Seine.  

 

Meudon, le 20 avril 2023 


